

## AVERTISSEMENT

Ce texte est protégé par les droits d'auteur. En conséquence avant son exploitation vous devez obtenir l'autorisation de l'auteur soit directement auprès de lui, soit auprès de l'organisme qui gère ses droits. Cela peut être la SACD pour la France, la SABAM pour la Belgique, la SSA pour la Suisse, la SACD Canada pour le Canada ou d'autres organismes.

Pour les textes des auteurs membres de la SACD, la SACD peut faire interdire la représentation le soir même si l'autorisation de jouer n'a pas été obtenue par la troupe, ou, si le titre a été changé sans autorisation de l'auteur...

Le réseau national des représentants de la SACD (et leurs homologues à l'étranger) veille au respect des droits des auteurs et vérifie que les autorisations ont été obtenues et les droits payés, même a posteriori.

Lors de sa représentation la structure de représentation (théâtre, MJC, festival...) doit s'acquitter des droits d'auteur et la troupe doit produire le justificatif d'autorisation de jouer. Le non-respect de ces règles entraîne des sanctions (financières entre autres) pour la troupe et pour la structure de représentation.

Ceci n'est pas une recommandation, mais une obligation, y compris pour les troupes amateurs.

Merci de respecter les droits des auteurs afin que les troupes et le public puissent toujours profiter de nouveaux textes...

## Ma Belle Mère

*Sur une idée de Beatrice Arriola*

### *Ma belle-mère italienne et moi*

**Genre :** seule en scène

**Décor :** salon simple, canapé (fautueil) petite table salon ...un perroquet, Une paire de chaussures à talons recouvertes de signatures...

**Durée 80'**

**Comédienne** entre en scène revêtue d'un imperméable chapeau (capuche) qu'elle va tranquillement poser sur le perroquet situé à l'opposé de son entrée...posant également son sac, cartable ...soufflant et... commençant à parler... à noter que la partie ou la belle-mère est sensée répondre au téléphone il faut laisser environ 5 à 6 secondes de silence que vous coupez d'onomatopée : hum, hum oui, c'est ça ...mais oui, mais oui bien sur... en secouant la tête excédée...dans la didascalie « bouger » vent dire 'bouger' silencieusement de 4 ou 5 pas à droite ou à gauche...l'expression 'Mon fils' qui reviendra régulièrement se prononce en accentuant et faisant trainer sur 'moononon' fils....à force sans doute le public reprendra avec vous= expression fédératrice

*Allant vers le public...Pour débuter la semaine ce temps c'est pas terrible, ah non, vraiment pas terrible... Quel sale temps ! cet orage soudain...Ah vous n'étiez pas au courant ? C'est normal vous êtes là depuis un petit moment, vous verrez en sortant...bouge...oui, oui ce n'est pas possible, plus de saison plus rien et certains pensent qu'il n'y a pas de*

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

**Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites**

dérèglement climatique...ils doivent vivre dans une bulle parce que...sonnerie téléphone Ah ! il y avait longtemps, *prend son smartphone* .... Punaise ça insiste, oui, oui... ‘Elle’ insiste...*au public* c'est comme ça tous les soirs, jamais deux minutes pour souffler quand j'arrive du travail et ça fait plus de 20 ans que ça dure *adapter le nombre* je devrais être béatifiée *au public* ou canonisée, enfin comme vous voulez. Excusez-moi... *Va s'asseoir* ... Allo oui bonjour, pardon bonsoir ...*regarde son téléphone, restant assise* ça alors, ‘elle’ a raccroché, ah oui faut que je vous dise, la patience n'est pas le fort de ma belle-mère...Bon je rappelle ou ‘elle’ me rappelle.... Je suis la plus jeune je suis bien éduquée, si, si. L'éducation une valeur qui se perd *regardant le public* je sens que ça vous fait sourire, tant pis j'assume, je rappelle .....Bonjour belle maman...oui, oui ça a raccroché, le réseau surement...*se baissant vers les spectateurs de devant* pardon ! Oui comme vous dites ils nous parlent de la 5G alors qu'on n'a toujours pas la 4G partout...ben oui...ah ça y est marche. Allo belle maman, Vous allez bien ? ...comme un sou neuf ? alors c'est parfait...oui pourvu que ça dure... comme vous dites...Oui, oui belle maman je sais, comme disent les médecins : la vie est une maladie dont on ne sort jamais vivant...surtout avec ce climat changeant...Bon ben faut absolument résister...on est bien d'accord... Pardon ? Non ce soir il rentre plus tard...vous aviez oublié, mais ce n'est pas grave...mais non, mais non ... non belle maman, vous n'avez ni amnésie ni Alzheimer... pas chaque fois qu'on oublie quelque chose, le corps médical n'en pourrait plus .... Mais non belle maman, n'exagérez pas. Vous n'allez pas droit au trou pour un simple trou de mémoire, vous poussez un peu...non pas dans le trou justement... *main sur le téléphone au public* vous allez voir, elle va changer de sujet, supporte pas la critique...*au téléphone* Pardon ? Oui, oui il va bien.... Non il ne tousse plus...il n'a pas de fièvre non plus, enfin pas quand il est parti ce matin... oui ça allait bien, normalement quoi...mais non vous ne m'ennuyez pas, prendre des nouvelles de votre fils c'est bien normal...non, non, c'est juste que je viens d'arriver....et que *elle se trémousse*...voilà comme vous dites, pas eu le temps de prendre mes aises....d'accord belle maman on se rappelle, oui c'est ça je vous embrasse....*elle raccroche en soufflant, se lève ...re sonnerie, se rassoit...se retrémousse*...ça recommence , comme à chaque fois, et c'est comme ça depuis 20 ans , le smartphone n'a fait qu'aggraver le phénomène puisque c'est désormais gratos, enfin presque...Oui allo ,oui j'ai bien vu que c'était vous qui rappeliez.... Vous aviez oublié de me dire...pour dimanche à midi ...oui c'est chez vous cette semaine ...oui comme vous dites on est lundi on a le temps...si vous voulez, oui comme vous ne voulez pas de souci, dimanche c'est chez vous ...Oui bonne soirée à vous également...*se lève* Je vous demande un instant, ça urge, je reviens tout de suite *elle sort 20 secondes, retour*... Ah ça fait du bien. Et ça ne coutera rien...*mini silence puis*... Eh, je vous prie de bien vouloir m'excuser ça ne se fait pas en public surtout en scène mais que voulez-vous, pas eu le temps...*bouge*... Comme vous me voyez là ça fait 20 ans que tous les soirs c'est comme ça...Oui je sais j'ai du mérite...quoique vous savez ma belle-mère est super, un peu envahissante c'est vrai mais gentille, attentionnée. Elle n'a jamais coupé le cordon ombilical avec son fils, oui les médecins ont oublié...Bon, soyons clair, son fils non plus n'a pas coupé le cordon, simplement, lui, il ne s'en rend pas compte. Oui il a besoin de deux mamans... Question de confort masculin...toujours deux femmes, le p'tit côté polygame de ces messieurs, vous connaissez ça mesdames ? *à quelqu'un du premier rang* Vous Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

**Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites**

aussi vous avez un mari polygame...non. Ah ! oui, vous dites juste que vous avez aussi une belle mère ? Elle est sympa ? la mienne est très gentille, toujours prête à m'aider...et heu trop même...oui je sais faut faire avec, c'est dans le contrat...bon vous me direz que tout n'était pas écrit noir sur blanc au départ...*s'adressant à quelqu'un du public vers la droite ou gauche du proscenium* Vous avez raison ça n'est ni le pire ni le meilleur du contrat... mais oui, on fait avec...revenant centre scène en silence

Et si je vous parlais de ma belle-mère, vous êtes d'accord ? *mains ouvertes vers le public* Vous voulez la connaître ? Je sens que vous voulez connaître ma belle-mère...Bon, bon d'accord, d'accord mais ne venez pas vous plaindre après...Vous savez quoi ! je vais commencer par la table...Oui, oui, vous le savez bien, la table, c'est un des ciments de la bonne entente conjugale...*à un spectateur du premier rang* il n'y a pas que ça madame je le sais bien , mais quand même une petite virée au frigo 'après' ça existe aussi n'est-ce pas...Bon avant ou après je vous laisse débattre entre vous , à chaque couple ses petites habitudes , ne nous immissons pas dans vos intimités, voilà... *silence*...il faut que je vous dise. Ma belle-mère est d'origine italienne...ça vous étonne ? ben ! elle aurait pu être je sais pas moi : congolaise, australienne, américaine, *avec l'accent* suisse ou belge, ou même *levant la main et accent*... parisienne et ça aurait tout changer, je ne serais pas là devant vous...bref ma belle-mère est italienne et c'est pas interdit...oui, elle a ses papiers tout est en règle ! et moi vous l'aurez compris je suis la pièce rapportée de cette famille...mais si vous voulez bien, passons à table , *geste* après vous.....je vous en prie....

**1 La Table** pour des italiens c'est important, pas que pour eux non, mais quand même...Quand j'ai connu mon mari je l'ai su très vite...*lentement* Je rentrais dans une famille où ce qui touchait à la table était d'une importance extrême, sacrée oui .... Ma future belle-mère avait sans doute peur que je fasse mourir de faim son fils...'Moon fils' comme elle me disait *rapidement* et dit toujours 20 ans plus tard : 'Moon fils' ceci, 'Moon fils' cela, 'Moon fils' ce héros...Bref, dès le début de ma relation avec 'soon fils', celui de ma belle-mère pour ceux qui ne suivent pas, devenu mon mari. Ben ! Vous savez bien qu'à cette époque avoir un enfant avant l'heure c'était pécher et tout ça quoi...oui à ce propos la tolérance a fait un grand pas n'est-ce pas, enfin chez nous, ici, parce qu'ailleurs la tolérance, *lève la main qu'elle oscille* c'est pas partout ça. Mais ça viendra, ça viendra, si, si, quand ? ça, on ne sait pas ...un jour sûrement...*elle bonge* Bref j'ai vite remarqué que de manger chez la famille de mon cher et tendre, la chasse aux kilos était perdue. *À un spectateur devant*, ça ne se voit pas trop...merci vous êtes gentil. Mais je lutte, je lutte vous savez...bon, oui vous me direz que pour perdre, depuis 20 ans j'ai toujours eu du lundi au samedi sauf les semaines avec jour férié...ah ben oui une belle-mère italienne ça crée des obligations, oui à cause de 'Moon fils' vous avez tout compris...Bon soyons juste on a droit à nos vacances quand même : une semaine l'hiver et deux l'été ou nous sommes seuls oui même encore maintenant....Pour en revenir à la table je reconnaissais avec respect et admiration que ma belle-mère est un cordon bleu émérite et que pour elle la table est une religion... une religion pacifique oui...une idée à suivre.... *Petit geste avec le doigt près de la tête et bonge*...Oui plutôt que des bonnes paroles si tu donnes aux gens les moyens de manger il y a moins de malheureux et

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

moins de guerre...aux gens qui sont devant C'était la minute d'éducation humaniste, ça casse l'ambiance hein ? non ça va... Revenons à la table de ma belle-mère, ma table. Pendant toute la durée légale des fiançailles...j'entends par là une année ah oui traditionnellement c'est légal...vers le public et pendant ce temps-là officiellement pas touche...oui on se comprend Monsieur dame... bref durant toute cette période j'ai eu droit à une formation culinaire...je dois dire de premier choix même si à l'époque... je n'en n'étais ni consciente ni reconnaissante. Oui la jeunesse est ingrate, et ça ne s'est pas arrangé...à un spectateur oui monsieur ou madame On est bien d'accord. Donc le grand jour est arrivé qui m'a fait passer d'apprentie de cuisine à cuisinière en titre enfin presque... et parallèlement vous l'aurez compris je suis passée de fiancée à mariée. Ma période de quarantaine était achevée.... Ça change tout ah oui, seule maître à bord.... En cuisine, et ailleurs, sauf pour la télécommande propriété exclusive des hommes. Oui mesdames on a encore des progrès à faire...Bon je passe sur les festivités culinaires du mariage auxquelles je n'ai pas participé, je veux dire en cuisine parce que mon poids lui...s'en souvient encore mais, mais c'était délicieux comme toujours. Et pour l'occasion j'ai été inondée de cadeaux pour la maison, puisque je devenais de fait maîtresse de maison...et ça ma belle-mère l'avait bien compris...Pour garnir notre bibliothèque flambant neuve, et tester sa résistance, elle m'a offert 10 kilos de livres....oui une bonne intention pour la culture... la culture culinaire, eh oui ...Pour pas que son fils meurt de faim j'ai donc reçu l'encyclopédie complète de la véritable cuisine italienne , soit 20 volumes format XXL ,un pour chaque région ...la bonne cuisine c'est lourd et pas que sur l'estomac, je parle des volumes bien sur...Une littérature pareil ça crée des obligations d'autant que mon mari , comme vous le savez avait été élevé par ma belle-mère qui tous les jours ...oui ça n'a pas changé vous avez remarqué...qui donc tous les jours venait aux nouvelles de la table que je réservais à 'moon fils' soon fils...main ouverte en avant non pour le reste elle savait être discrète...oui heureusement, 'soon fils' avait droit à notre intimité... à un spectateur devant Vous avez un doute monsieur ? non ,quand même ....bouge Croyant bien faire j'ai anticipé puisé dans les 20 livres et préparé des menus complets et variés pour les 15 jours à venir , oui entrée , plat principal tout quoi...encore une fois tout venait des livres rassurez-vous... et en femme modèle de l'époque , j'exécutais les recettes à la virgule prêt ...oui le mot exécuter convient tout à fait puisque mon mari boudait ma cuisine qui n'était pas exactement celle de maman..Je précise qu'il boudait juste ma cuisine pas moi réverse oh non pas moi bien au contraire mais ça...shutt...J'ai persisté un mois quand même pour qu'il s'habitue au changement , mais non rien n'y faisait, les recettes qui provenaient toutes des fameux livres ne convenaient pas Prenant mon courage et mon amour propre sous le bras j'ai soumis mes listes de menus à ma belle-mère pour avoir son avis éclairé....A chaque plat que j'annonçais, invariablement elle me répondait : ah ça il n'aime pas ! vexée ,surprise, j'ai, rien répondre , non mais ! Quelques jours plus tard elle me téléphona pour connaître le menu : je lui ai fait une réponse qu'elle a pris pour une insulte à la mère italienne qu'elle était...oui, j'ai répondu...vous savez quoi ?... J'ai répondu : je lui ai mijoté des raviolis italiens en boite...Elle ne m'a plus jamais parlé cuisine et j'ai rendu mon tablier. Depuis cette époque ici, à la maison, c'est mon mari qui cuisine...se retourner et un instant, extinction des feux (durée du sketch 5/6 minutes...)

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

Après cette mise en bouche ou j'espère vous avoir mis en appétit. Alors, on va poursuivre... Si la table est importante ma belle-mère était... Oh pardon pour le lapsus belle maman. Oui ma belle-mère 'est' dans la salle (*un projecteur peut balayer rapidement la salle*) ... belle maman vous étiez et êtes toujours d'une tendresse absolue pour celle, *s'adressant à un spectateur*, oui 'moi' monsieur. Celle donc qui allait devenir sa belle-fille : la femme de 'Moon fils' le héros de sa mère ...*bouge...* Ma belle-mère n'en n'était pas moins pleine d'attentions... Ceux qui ont une belle-mère pas comme la mienne levez la main... j'ai dit pas comme la mienne... Ah quand même, donc, le mythe de la belle-mère avec qui on ne s'entend n'est pas qu'une légende... Bon, d'accord, et bien revenons à celle du sketch... ah ben oui ici on est dans un sketch faut le savoir... donc...

**2 Ses Gestes d'amour** sont multiples...*petit silence* Bon, quand même et pour être tout à fait honnête...oui, autrement vous ne me croiriez pas, et surtout, surtout je ne voudrais pas être à l'origine de joutes verbales amères chez certains couples après ce spectacle... Vous imaginez ! un couple défait à cause de mon sketch. Non, ne me faites pas ça...*bouge...* Donc ! Oui comme vous surement en geste d'amour j'ai eu des réflexions du genre : tu vois, elle...oui elle là...elle a eu plus de chance que moi, si, si.... Souviens-toi ! oui souviens toi ! Tu ne m'avais pas présenté à ta mère depuis deux minutes qu'elle me demandait quels bagages j'avais... *se baissant vers un spectateur* bagages ? ...bagages scolaires Monsieur... Ah ! vous aviez compris. Oui, pas la marque du sac à main de madame...*bouge* Oui souviens toi, ta mère a poursuivi l'interrogatoire en me demandant ce que je faisais dans la vie...Oui ! Par intérêt ! peut-être... Surtout histoire de savoir si, en plus du ménage et de la cuisine j'allais pouvoir nourrir suffisamment 'soon fils'.... Oui souviens toi j'avais été mis en examen...et plus de 48h je vous assure... Ah ! vous aviez compris, parce que ça vous est arrivé aussi. Je n'étais pas sur : moi j'aime aider, alors excusez-moi de vous avoir sous-estimé...*quelques pas* Ou encore, toujours dans la même première présentation une question insidieuse du genre : ici mademoiselle vous entrez dans une famille catholique... *dit à toute allure*... ou juive ou musulmane ou bouddhiste, enfin c'est selon : *lentement* ouf ! j'ai oublié personne ? je ne veux pas d'ennuis à la sortie *avant un spectateur* si, si vous avez raison, parfaitement. En effet, j'ai oublié athée et agnostique. D'accord je confesse cet oubli mais on ne va pas trancher ça ici non plus...*bouge...* Tout ceci pour vous rassurer et vous dire que moi aussi j'ai eu ma période probatoire...certain dirait purgatoire... Si on veut oui, bref tout ça avant de mériter mon paradis à moi, ...*deux mains ouvertes...* mon mari...*bouge...* Au début donc de notre relation à chaque fois que je voyais ma future belle-mère j'avais l'impression d'être à question pour une championne. Si, si cette émission existait déjà vérifiez ... Bref finalement, après plusieurs semaines je suis sortie du tunnel des épreuves matrimoniales et... *bras en l'air triomphé...*j'ai victorieusement remporté soon fils, devenu mon mari... Ah si, mais pas sans mal c'est vrai...*au public* Vous aussi vous vous souvenez, parce que durant cette période le fils, votre doux et tendre se fait assez discret, oui on peut même dire très discret c'est vrai aussi... pour pas fâcher sa chère maman, 'ma mère' comme ils disent .... Puisqu'on parle de gestes d'amour de la part de la belle-mère Il m'en revient un oui. *Se penchant vers spectateurs de devant....* Mais si, il y en a eu plusieurs mais là maintenant, je me souviens de celui-ci... Quand je n'étais encore que Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

la fiancée de lever les mains pour que le public participe ‘moon fils’. Un soir j’arrive chez les parents de mon cher et tendre armée d’une rose et d’une lettre...oui une douce lettre, romantique quoi, ou je déclarais ma flamme, et tout ce que je voulais faire avec lui, oui des tas de choses et je ne peux pas tout dire ici, vous voyez ce que je veux dire ...déclarer ma flamme pour la vie quoi... Vous me suivez ?... Vous en avez fait aussi vous des déclarations ? je ne suis pas seule quand même...ah vous me rassurez il n'y a pas que moi qui était belle, jeune mais un brin naïve, naïve je veux dire par rapport à la vie...On se comprend ? aux spectateurs ...ah ben oui c’était pas l’époque du texto ou on t’emballait en deux ou trois phrases maxi, pleines de fautes d’orthographe...oui, oui une déclaration du genre de ce texto délicieux et poétique qui te dit « oh t’es bonne la meuf, viens avec moi tu vas voir ce que tu vas voir... ta mère...».... Bref, moi, accompagnée de ma lettre d’amour, oui c’est comme ça qu’on disait. Pour agrémenter ma prose je m’étais munie d’une superbe rose, empruntée dans le jardin de mes parents. Ah ben oui je n’en parle pas parce que c’est pas le sujet, mais j’avais aussi des parents... Revenons à nos moutons, non à ma belle-mère.... À me regarder comme ça vous me troublez...bouge... Bon arrivant chez mon cher et tendre armée de ma surprise : ma lettre et ma rose, cachés discrètement sous mon manteau pour que personne ne voit...j’arrive donc chez ses parents et je file poser tout ça dans sa chambre... à un spectateur Oui la chambre, porte entre ouverte, oui au cas où... Bien sûr monsieur vous savez bien.... Je pose donc la lettre sur le lit la recouvrant délicatement de la rose odorante mais pas piquante...vous me suivez ? et là, patatrac, ma belle-mère rentre avant mon futur mari et, et...oui, elle file droit à la chambre de son fils : ah ben oui mon vélo était devant la maison, vous pensez : la tentatrice de son fils était dans la place, on pouvait tout craindre... Elle rentre donc dans la chambre comme une furie.... Là, Elle pousse un cri d’effroi, je sursaute, forcément, je croyais qu’elle faisait une attaque.... Et voilà qu’elle hurle épouvantée, comme une possédée « mais comment qu'est-ce que c'est que ça ? se tordant les mains comme une démente Non je rêve dites-moi que je rêve, mais c'est un cauchemar oh non, non : « Des fleurs sur un lit ! Mais, mais, mais, des fleurs sur un lit on met ça pour les morts ! » Douche froide ! Ma surprise était gâchée. Bon je dois être honnête la première fois ce type de mésaventure a été dur pour moi. Bon par la suite je m’y suis fait...à notre relation à trois Bouge ...C'est à ce moment-là que j'ai compris que de future belle fille j'étais passé au stade de future bru...Oui la bru, bah, quel vilain mot, moche et tout, qui a lui seul résume la position de belle fille fasse à belle-mère...et la mienne ne passait pas à travers...bouge...Vous avez compris que ma belle-mère née à l’époque de la cabine téléphonique s’était vite adaptée au téléphone à la maison...et maintenant au smartphone vous l’avez vécu en direct. Ce qui, depuis toujours, lui permet de suivre à la trace ‘moon fils’ non le sien et donc sa bru, moi, et cela dès le matin, tôt. Oui elle est insomniac...geste d’amour sans doute, au début du mariage, elle ne manquait jamais de dire à son fils chaque matin au téléphone qu’elle comptait sur moi pour avoir un petit fils vite. Elle précisait toujours : pour notre bien. Ah oui quand même... Non monsieur dame n’exagérez pas elle n'est jamais rentrée physiquement dans notre chambre à coucher, non, non,... Bouge...au fait est ce que je vous l’ai dit...silence...à l’époque je ne parlais pas un brin d’italien, mais il était beau, tellement beau, oh oui, si beau que s’en était une gourmandise ah si ,si un vrai pot de miel... mais sans parler la langue ça faisait un handicap , vous imaginez...mais est ce Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

**Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites**

que je vous l'ai dit ? *bouge*...ben, que je ne chante pas si mal... Non je vous l'ai pas dit non plus et pourtant faut que je vous le dise. Voilà c'est fait...Oui donc sans parler la langue de Dante, il fallait bien trouver autre chose que les discours...ben oui...je rappelle qu'à l'époque les travaux pratiques étaient interdits hors mariage...alors pour le séduire j'avais appris la chanson Volare que je trouvais romantique...Volare vous connaissez ? Oui...non...vous voudriez un petit échantillon...Oui ? ah si vous insistez faut pas me pousser... Bon je vous la fais à cappella...qui sait celui-là ? qui ? ah, à cappella...à une spectatrice... C'est sans musique madame, oui juste les paroles...bon je me lance vous allez voir, non, entendre...*elle s'exécute une vingtaine de secondes*...ah mais c'est que ça vous plaît, vous y prenez gout...bon vous savez ce qu'on va faire, ce n'était pas prévu mais la technique va se débrouiller. Ils vont nous mettre la bande son et on va s'en faire un petit morceau, oui tous ensemble...juste pour le fun de chanter ensemble, oui...vous êtes près, c'est parti...ils chantent elle arrête des que ça baisse de volume...bravo à tous, vous pouvez vraiment vous applaudir...Ah ben si vous le méritez bien... (*Volare <https://www.youtube.com/watch?v=vRF5zSczYES>*) *bouge*...Comme quoi des petits gestes d'amour c'est pas la mer à boire...et dans le mariage c'est pas la mer à boire, non ,non c'est juste la belle-mère à avaler.....*Se retourner un instant, extinction des feux (durée du sketch 10/12 minutes...)*

Alors bien sûr, sur l'amour et les gestes d'amour à travers la vie, on pourrait épiloguer pendant des heures et des heures n'est-ce pas...*en tapant le front*.... Ah ben il m'en revient un. Oui, oui oh celui-là, il faut que je vous le raconte. Si, si, je vais vous le raconter parce que j'en suis l'actrice principale... mais, mais ne le dites ni à ma belle-mère ni à personne d'ailleurs car cette mésaventure m'est arrivée juste un peu, avant le mariage...*baissant la tête*... oui, oui, je confesse...et selon la religion, le risque est gros, très gros...enfin, si vous préférez la punition infligée par la religion. Oui ! La punition va de pécher mortel, *la main battant l'air à hauteur de tête*, mais plus tard dans l'au-delà, à... lapidation ici-bas...ben oui c'est vrai...et ça...*doigt sur la bouche*...alors je vous en conjure discréption absolu...Tout ça reste entre nous, ça ne sort pas de là...Je peux compter sur vous ? ...Bon vous me direz que depuis il y a prescription... mais par les temps qui courrent on ne sait jamais ...*bouge* ...Quelques temps avant le grand jour, je parle de mon mariage pour ceux qui sommeillent, on avait cherché et trouvé notre petit nid d'amour... Oui, oui, normal, je sais jusque-là rien de bien subversif, non, non...On l'avait aménagé de façon fonctionnelle et sympathique, comme des jeunes quoi...à une spectatrice pardon ! oui madame comme des jeunes de l'époque : ça vous auriez pu vous en dispenser, mais bon c'est vrai aussi...Pour partager notre joie, on avait même fait visiter à ma belle-mère qui avait trouvé que ...mais bon, soyons charitable et passons ça n'est pas important pour l'anecdote dont je vous parle...*bouge*... En décomptant le compte à rebours du mariage, vous l'avez sans doute deviné, nous nous retrouvions dans notre petit chez nous le soir après le travail...Oh je vous vois l'œil égrillard vous disant, alors le croustillant il arrive ? ...eh bien non, on n'abusait pas de la situation pas du tout, sage comme des anges... Mais pour qui vous me prenez... Donc j'arrivais avant 'moon fils' tout bêtement parce que je sortais avant lui du travail...et j'adorais lui faire des surprises ...Oui 'moon fils' qui allait devenir mon mari comme beaucoup

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

d'hommes adorait les surprises : les hommes sont de grands enfants n'est-ce pas ... ils aiment aussi les surprises vos compagnons mesdames ? ...ah je ne suis donc pas la seule...*bouge* bref ce soir-là, je lui avais préparé le grand jeu...ben quoi...mon scenario de base c'était bougies, champagne petits fours et musique douce à gogo...sympa non ? ça vous aurait plu messieurs ??..je le savais...mesdames vous connaissez le programme à votre retour...Oui, ils le méritent, n'est-ce pas ??...après cette préparation que l'on peut qualifier de mise en bouche je me suis dit, *se montrant*, oui à moi-même : ce soir il faut que je fasse plus...pour surprendre encore plus mon mari, 'moon fils', oui monsieur...Qu'est-ce que vous auriez fait vous ?...et bien je vais vous le dire... d'abord j' ai poussé la petite table basse... Pourquoi ? *mains sur les hanches*...et pourquoi pas ?... Juste pour casser l'agencement habituel de la pièce, pas mal non...et après ? ...après je suis allée m'habiller, enfin, habiller c'est une façon de parler...oui je me suis habillée en tenue sexy.... J'étais parfaite...aguichante et tout et tout....oui Monsieur j'étais la tentation...la gourmandise offerte...mais, le délice interdit à la consommation...oui Monsieur, faut en laisser pour le grand jour... oui, oui...*bouge*... L'heure approchait du retour de l'heureux élu...je décide d'en faire... *petit coup de tête* ... un peu plus... ben oui pourquoi se priver...les yeux mi-clos, je m'allonge lascivement offerte sur le canapé....tentant n'est-ce pas....la porte d'entrée s'ouvre... et... et, et...j'entends deux voix...si ,si je vous jure...celle de mon futur mari et celle de son meilleur copain...Bon je vous fais pas de croquis , j'ai plongé jusqu'à la chambre *se montrant* pour cacher tout ça....Oui ! la surprise était gâchée ... J'en avais encore les larmes aux yeux lorsque j'ai réapparu dans le salon sobrement vêtue , au troisième appel de mon futur mari...Vous en avez eu vous aussi des surprises gâchées ?? *à un spectateur* pardon madame ? avec le copain ! ah ben dites-moi vous êtes une drôle de gourmande vous...non, non moi c'est pas mon truc, mais je respecte vos gouts...Ne vous inquiétez pas ce que j'avais préparé d'alimentaire n'a pas fait un pli...ben oui le copain, qui s'attendait à une mousse avec trois cacahuètes grasses et salées pas à plus, m'a félicité pour mon accueil alors que mon futur mari ne comprenait pas, mais alors pas du tout...bon je lui ai avoué, mais plus tard. En se tapant la tête à deux mains il a juste dit « quel gâchis ! » rien de plus...*bouge* .....les gestes d'amour de ses proches, avec les hauts et les bas selon les circonstances de la vie, ah ben oui il faudrait en parler aussi des bas et pas les cacher sous le tapis...Ceux donc de sa belle-famille comme on vient de voir ici avec les miens...oui j'en vois qui me regarde curieusement et se disent... Elle n'a pas eu un mot sur son beau-père. Pas un mot l'ingrate...Vous n'avez pas tort. Je dois vous dire qu'avec la personnalité de sa femme, lui , malgré un embonpoint très avantageux , oui elle l'a toujours bien... comment dire, engraissé c'est ça, elle l'a bien engraissé *faire signe d'un ventre rond* Il est comment dire... dictateur à l'extérieur de chez lui, on dira même grande gueule... mais à la maison par contre il est transparent. Oui, à la maison il rampe, surtout devant sa femme... *regardant quelqu'un aux premiers rangs* oui comme vous dites, il y a longtemps qu'à la maison il a baissé le pantalon...Oh s'il m'entendait, qu'est-ce que vous ne me faites pas dire... j'ai honte...oui parce que avec moi mon beau père est silencieusement bienveillant, oui, toujours.... Bref après un échantillonnage des gestes d'amour, je vous propose de passer à un autre aspect de la vie de ma belle-

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

famille... Oui, la vie de ma belle-mère est très riche... vous commencez à le savoir n'est-ce pas ?... La

**3 Superstition** Pour être tout à fait franche et ne rien vous cacher, oui à ce moment du spectacle je dois tout vous avouer : *baisser la tête humblement* oui, il faut que je le fasse, allez ,allez... oui j'avoue...*mains en avant* ah non rien de grave messieurs dames enfin je ne crois pas. Oui je dois vous avouer que ma belle-famille est très superstitieuse, comme la plupart des gens originaires de l'Italie du sud...*se penchant vers une spectatrice* je vous vois opiner du chef madame, vous le saviez donc, vous êtes peut être originaire du sud de l'Italie, mais non ça n'est pas grave on va faire avec...Alors bien sur cet excès de croyances amène couramment des quiproquos...La table par exemple... Oui je sais encore la table, la table, la table...Que voulez-vous ce n'est pas ma faute si ça occupe une grande partie de notre vie, oui nettement moins pour les amateurs de burgers et toutes ces choses bizarres inconnues de ma belle-mère qui croit toujours en voyant les devantrures de mac do, burgers et cie, que ce sont des boites de nuit de plein jour faites pour la jeunesse ...*aux spectateurs devant* oui, dans le temps on disait des dancing *bouge*.... Revenons à une table plus conventionnelle. Non contente d'établir un menu qui se tienne et de le cuisiner aux petits oignons, avec amour si vous préférez, il faut impérativement veiller au nombre de couverts. Ah oui, le nombre de convives c'est important...Chez ma belle-mère on n'est jamais 7 ou 13 à table *mains sur la tête* ah non, non, ça n'est pas possible...*à un spectateur* Qu'est-ce qu'on fait ? pas vous qui posez la question monsieur : la table, à part vous y asseoir et manger c'est pas votre truc... alors à vous Madame ? quoi ? On annule ! Comme vous y allez, non, non, ma belle-mère n'annulerait jamais ce qui est prévu, ah non jamais... On ajoute un couvert...Pour qui ? ben pour personne...mais il n'y a jamais 7 ou 13 assiettes chez ma belle-mère c'est comme ça ! ça ne se discute pas...un point c'est tout...*bouge*... Ni 7 ni 13 n'insistez pas...*bouge*... puisqu'on en est aux chiffres, 7 et 13 intéressons-nous un instant au 17...Pourquoi le 17 ? et pourquoi pas .... Je vous fais souvenir que nous sommes en Italie pays d'origine de ma belle-mère...Donc 17, oui il s'agit de ce chiffre, le 17 un chiffre banni...et pourquoi ? ...ben un instant, je vais vous expliquer. Et en plus vous pourrez épater la galerie dans des soirées, ben oui ça ne fait pas de mal de savoir des choses que les autres ignorent et, le leur montrer, non mais...*bouge*...Je vous demande donc toute votre attention, on arrête de respirer, on se concentre. Il s'agit de notre minute culturelle, si, si vous allez voir... Prenez l'écriture de 17, oui le chiffre 17. Vous suivez ? 17 soit 1 et 7 je sais... mais en latin. Ah ça commence fort hein ! Je vous ai prévenu...17 en latin vous me suivez : *mimez* un X, un V et 2 I. On est tous d'accord ? ... alors on continue... ces 4 signes, X,V, et I, I ont pour anagramme VIXI, *re mimez en épelant* VIXI ce qui en latin signifie « j'ai vécu », c'est-à-dire en français de chez nous dans le texte : « je, suis mort »...Vous comprenez maintenant pourquoi le chiffre 17 est banni en Italie, terre du latin...*bouge* ...Bon, on referme notre page culturelle , faut pas abuser... Revenons au même secteur, celui des crédulités...ah non n'allez pas dire à ma belle-mère que je la traite de naïve crédule, non, non ,pas ça ....*à quelqu'un* Pardon ? naïve crédule c'est

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

*Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites*

un pléonasme. Oui je sais c'est un pléonasme, et ben on fera avec ... Donc dans ce même secteur riche de la croyance populaire, nous avons les chutes accidentnelles sur la nappe de la sainte table... Oui renverser du vin, du sel... alors l'un, le vin, porte bonheur, l'autre, pas de chance, le sel porte... *signes au public qu'il réponde*...malheur, oui le sel renversé porte malheur...alors là petite astuce que je vous donne, oui c'est gratuit enfin c'est dans le prix de votre place : si vous renversez du sel, immédiatement versez du vin dessus, oui, ça annule le mauvais sort...ouf ! Oui mais vous avez taché la nappe me fait remarquer cette dame-là ...*montre*...Vous n'avez pas tort madame, mais là je n'ai rien taché puisque c'est un sketch...mais bon, je suis bonne princesse, quoi ? les hommes disent bien je suis bon prince ,je ne vois pas pourquoi je ne m'autoriserais pas à féminiser et à dire que je suis bonne princesse ....bon on va pas passer la soirée la dessus non plus....donc, dans le cas du sel renversé, pour conjurer le mauvais sort je vous fais une autre suggestion : prenez une pincée de sel renversé et jetez là par-dessus votre épaule, oui l'épaule que vous voulez, ça n'a pas d'importance, mais comme ça vous aurez chassé le mauvais sort.... Sans tacher la nappe *souffler fort...bouge....sonnerie du téléphone ...elle regarde l'heure ...*Vous allez voir je parie que c'est ma belle-mère....*va chercher son téléphone et s'asseoir... lève le bras* Bingo ! J'ai gagné ...Allo ,oui belle-maman non je ne suis pas couché ...oui je suis avec des amis...non vous ne les connaissez pas...oui mon mari est au courant....non, ça ne le dérange pas puisqu'il sait.... Pardon ? ...Non, vous ne me dérangez pas mes amis patientent...*main sur le téléphone...* elle vous prie de l'excuser...je leur ai dit , oui, ils acceptent vos excuses....ah ben oui ils sont bien élevés....Au fait, dites-moi belle-maman...mais non vous ne m'ennuyez pas....dites-moi vous m'appelez pour quoi ? Votre fils...*au public main sur le téléphone* ça alors on ne s'en serait pas douté n'est-ce pas, 'Moon fils'.... Non il n'est pas rentré .... Mais oui c'était prévu...une réunion de copropriété c'est toujours long, oui ...Oh vous savez il ne sera pas là avant 23 h...je lui dit de vous rappeler... non !... Parce que là vous allez aller vous coucher... bon d'accord je lui dis...oui pas de souci...oui je leur dis aussi...Bonne nuit Belle maman, dormez bien...*elle raccroche... souffle se passe la main sur le front...* Elle vous prie à nouveau de l'excuser, alors je vous transmets...*retourne centre scène* Non, non, n'insistez pas je ne ferais pas de commentaires...*silence...*oui Messieurs dames 20 ans que c'est comme ça, aimer mon mari c'est un sacerdoce je sais... mais que voulez-vous je l'aime...*bouge...* Bon, de quoi on parlait déjà...*se penchant vers les spectateurs de devant* vous vous souvenez de quoi on parlait avant le coup de fil ? Les superstitions de ma belle-mère...Oui c'est ça vous avez bien suivi...*bouge centre scène* alors je vais vous donner pêlemêle quelques croyances de ma belle-mère, vous en ferez bon usage... D'abord vous madame, oui vous : Votre sac posé par terre...oui il est beau...non je vous demande pas la marque...mais votre sac posé par terre, faut pas le faire...pourquoi ? mais voyons : ça fait partir l'argent...ah ben si ,vérifiez...*bouge* Toujours à ma belle-mère, surtout on ne lui offre, ni couteaux, ni ciseaux, ni épingle, pourquoi ? pourquoi quoi ? ah oui, quelle idée d'offrir ça. Vous avez bien raison, mais ma belle-mère m'avait prévenu au cas où...ah oui elle anticipe tout, ou presque. Selon elle, offrir couteaux, ciseaux ou épingle c'est cool, original oui, mais ça détruit les relations...eh oui faut le savoir...*bouge...* Dans le même genre il y a les araignées. Si, si. Vous aimez les araignées ? moi pas du tout ça me fait fuir...Comme vous dites Madame c'est Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

**Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites**

épidermique voire plus... Ben ma belle-mère elle, elle aime les araignées si, si, pourquoi ? parce que ça apporte la chance... Oh ne riez pas les chinois sont comme elle... ah si vérifiez... *main ouverte* attention, moi je ne garantis pas le gain aux jeux... Par contre, très curieusement, toujours pour les araignées, aux Etats-Unis la croyance est différente, bien différente. Vous la connaissez ? ... Non ! ben je vais vous expliquer... Là-bas, aux USA l'araignée laisse présager un adultère ...oui, oui juste présager... *avec la main*... peut être que oui, peut être que non... bonjour l'araignée et la paix des ménages... si, si vérifiez... sur que là-bas quand tu vois une araignée dans la maison ça met de l'ambiance dans le couple... *bouge*... Toujours dans le même domaine de la superstition il me revient un souvenir. Voulez-vous que je le partage avec vous ? ...bon ben à la demande générale...vous l'aurez voulu... Au sud de l'Italie, vous l'avez compris les gens sont aussi hyper, hyper superstitieux... Bon oui c'est vrai qu'ils n'ont pas le monopole... il y a des croyances bizarres un peu partout c'est vrai. Bref un soir ma belle-sœur avait un dîner et m'a demandé de garder sa fille qui avait quelques mois à peine... Oui ma belle-sœur, pas ma belle-mère... Vous m'autorisez à vous raconter cette anecdote même si elle ne concerne pas ma belle-mère c'est vrai ? ...Donc, nous étions déjà mariés mais n'avions pas encore d'enfants. Lorsque ma belle-sœur et son mari sont venus nous laisser la petite, en dépôt oui, ma belle-sœur m'a demandé une épingle de nourrice car elle portait une robe un peu trop décolletée. Elle voulait fermer un peu son décolleté pour pas trop aguicher, c'est tout à son honneur, parce qu'avec le mari qu'elle a... Bon passons on est pas là pour dire du mal des absents n'est-ce pas ? Donc, Je lui prête l'épingle, elle ferme la boutique...oui sa robe qui est donc moins décolletée, et hop ils sont partis au dîner. Jusque-là tout va bien... Vous suivez ? ... Vous suivez ? La petite on en entend pas parler elle dort comme un ange... Fin de soirée, vers 1 heures du matin, ils sont revenus chercher la petite. On la rend sans difficultés et ils sont rentrés chez eux. Nous on se couche et on... *mains ouvertes en avant* ... carré blanc, ça ne vous regarde pas... Une heure plus tard, soit à 2 heures du matin... *à quelqu'un devant* oui vous avez bien suivi... à 2 heures du matin donc, le téléphone sonne. C'était ma belle-sœur, j'ai eu peur !!! Inquiète, j'étais certaine d'avoir rendu la petite endormie et en pleine forme... je demande ce qui se passait... Toute affolée et contrariée elle me dit : « Je ne t'ai pas rendu l'épingle ». Je réponds : « Ce n'est pas grave, je te l'offre ». Ma belle-sœur : « Tu es folle ... Ça porte malheur !!!... Je viens te la rendre » ... Croyez-moi ou pas, mais à 2h30 du matin, ma belle-sœur est revenue me rendre l'épingle. Oui 2h30 du mat'... Vive les superstitions.... *Se retourner et un instant, extinction des feux (durée du sketch 10/12 minutes)...*

Pour faire une transition en souplesse comme on dit à la télé... toujours dans le domaine des crédulités, si on faisait un aparté sur un animal familier que vous connaissez tous, très présent et pas qu'en Italie, non, non... Le chat ! *à un monsieur du premier rang...* J'ai parlé du chat, au masculin monsieur. Ne prenez pas vos désirs pour des réalités... Oui Le chat, pas n'importe quel chat non, le chat noir, tout noir...ça fait peur hein ! Ah oui le chat noir porte malheur pour les uns, apporte la fortune pour les autres... c'est selon... Alors pour ceux qui craignent la vue d'un chat noir sachez que selon ma belle-mère... Quand on croise un chat noir, on doit faire 3 pas

Denis Cressens

Membre SACD 185779 51 ; Membre EAT

**Texte Protégé Scala/e-dpo Interdit de modifier le Titre sans accord sous peine de poursuites**

---

**Pour avoir la suite de ce texte,**  
contactez-moi : deniscres@gmail.com

*<https://denis-cressens.fr/>*

---